
р я з а н с к и е

о б щ е с т в е н н о - п о л и т и ч е с к а я  г а з е т ао б л а с т н а яиздается с апреля 1997 года

ц
ен

а 
св

о
б

о
д

н
ая

тема дня

среда 24 августа 2022
62 (6067)

Полный  
сПисок документов, 
оПубликованных  
в текущем номере  
«рязанских ведомостей»,  
смотрите ежедневно  
на сайте газеты в разделе «документы»:

rv-ryazan.ru/документы

подписка на ГаЗетУ «ряЗанские Ведомости» на II полУГодие 2022 г. 

Во ВсеХ отделенияХ сВяЗи «почта россии»

	 	 	 Подписные	цены	на	1	мес./на	полгода

ре
кл

ам
а

ПЯТНИЧНЫЙ ВЫПУСК
Индекс	П5431	
95 руб. 62 коп./573 руб. 72 коп.

льготная	ПодПИска	
Индекс	П5432	
85 руб. 97 коп./515 руб. 82 коп.

Без	комПлекта		
офИцИальных	документов
Индекс	П5419	
138 руб. 82 коп./832 руб. 92 коп.

льготная	ПодПИска	
Индекс	П5429	
129 руб. 21 коп./775 руб. 26 коп.

с	комПлектом		
офИцИальных	документов
Индекс	П4710
209 руб. 34 коп./1256 руб. 04 коп.

+ комплект докУментоВ

Врио губернатора павел малков и мэр москвы сергей собянин с огнеборцами

На линии огня
СИТУацИЯ С ПожарамИ В регИоНе оСТаеТСЯ СложНоЙ.  ЧТобЫ ИзмеНИТь ее, делаеТСЯ ВСе ВозможНое

Приложение к газете  
«Рязанские ведомости»

3-4

ОБЩесТВенная ПаЛаТа рязанскОЙ ОБЛасТи

Наш 
эКСПорТ 
В Цпкио открылся форум «дни 
международного бизнеса». он про-
ходит при поддержке центра экс-
порта (рЦЭ) агентства развития биз-
неса рязанской области. деловая 
программа первого дня состояла из 
четырех круглых столов, посвящен-
ных экспорту и импорту товаров из 
Беларуси, кнр, ирана и турции. 

Перед участниками выступил министр 
экономического развития области андрей 
Ворфоломеев. он отметил приоритетность 
данного направления для нашей области. 
руководители крупнейших белорусских и 
российских компаний рассказали об инстру-
ментах развития и поддержки двустороннего 
торгово-экономического сотрудничества, но-
вых возможностях использования электрон-
ных площадок и перспективных нишах для ре-
ализации товаров. гости, заинтересованные 
в экспорте в КНр, послушали выступление 
и.о гендиректора службы CCIC Фу Чанцзя-
на, который поделился конкретными шагами 
выхода на китайский рынок и озвучил новые 
требования к сертификации.

На круглых столах, посвященных эконо-
мическим отношениям с Турцией и Ираном, 
участники узнали о мерах противодействия 
санкционному давлению, особенностях ло-
гистики, таможенном оформлении грузов 
и платформе финансовых инструментов 
YouFin, полезной для российско-турецкого 
взаимодействия.

Кроме того, модератор встречи расска-
зал об основных направлениях внешней тор-
говли Ирана, каналах сбыта и электронной 
коммерции. а генеральный директор ком-
пании «SBD – Saman Business Development» 
Парвиз Негматов дал практические рекомен-
дации о схемах получения денежных средств 
за отгруженную продукцию, регистрации 
юридического лица для упрощения проце-
дуры Вэд и особенностях ведения перего-
воров с партнерами в Иране. 

В рамках деловой программы гости поу-
частвовали в пленарной сессии, посвящен-
ной развитию бизнеса в современных усло-
виях. На встрече выступил вице-губернатор 
области артем бранов, а приглашенные экс-
перты рассказали участникам о роли арме-
нии в новой конъюнктуре мировых рынков, 
параллельном импорте, возможностях со-
трудничества с Ираном и Турцией, а также об 
инвестиционном потенциале Индии. Форум 
посетили президент русско-азиатского со-
юза промышленников и предпринимателей 
манкевич В.В. и генеральный директор наци-
онального комитета содействия экономичес-
кому сотрудничеству со странами латинской 
америки машкова Т.Н., которые в своих вы-
ступлениях обозначили новые рубежи и пер-
спективы сотрудничества с россией. 

Форум проходит в рязани в пятый раз. По 
словам руководителя рцэ анатолия марки-
на, его основная цель – выработать механиз-
мы формирования и продвижения экспортно-
импортных потоков для предприятий области. 
Участники площадки рассмотрели подходы к 
развитию бизнеса и экспортного потенциала, 
определили новые логистические маршруты, 
обсудили особенности импорта в условиях ог-
раничений и наметили географические ори-
ентиры для поиска новых партнеров.

Анастасия Головкова

Экономика

На участке от Ласкова до Деулина 
в Рязанском районе разбито сразу не-
сколько полевых лагерей для размеще-
ния такой большой группировки спаса-
телей.  Развернуты палатки и полевые 
кухни, душевые кабины и мобильные 
медпункты.  

По информации пресс-службы МЧС 
по региону, сейчас в зоне тушения лес-
ных пожаров в рязанской Мещере борь-
бой с огнем занято 9,2 тысячи человек. 
Их число может быть увеличено. Туше-
ние осложняет температура выше +30, 
ветер 10 м/с с порывами и постоянной 
сменой направления, а также полное 
отсутствие дождя. В небе работают воз-
душные суда, которые сбрасывают воду 
на лесные массивы, предотвращая вер-
ховые пожары. Подключились самоле-
ты Минобороны. Площадь активного 
горения на вчерашний день составля-
ла в общем объеме 183 гектара. Она 
представлена множеством отдельных 
очагов, которые расположены в труд-
нодоступных местах. Их тушат разны-
ми способами, в том числе силами по-
жарного десанта сибирских управлений 
Авиалесохраны. Спасатели, пожарные и 
правоохранительные органы под еди-
ным командованием работают круг-
лые сутки.

– За минувшую ночь проведена 
большая работа, на севере зоны пожа-
ра напряженность существенно сни-
зилась, – отметил  Павел Малков. – Но 
в целом обстановка продолжает оста-
ваться сложной. Сейчас перед нами 
стоит главная задача – все те беспре-
цедентные силы, которые здесь собра-
ны, вывести на позиции для того, что-
бы полностью окружить зону горения, 
обеспечить ее сжатие и ликвидацию.

Врио губернатора добавил, что в 
небе над лесным пожаром работают 
уже 18 бортов авиации, которые заня-
ты сбросом воды в места наиболее ак-
тивного горения.

Вчера на заседании оперативного 
штаба врио губернатора Рязанской об-
ласти отметил: «Хорошая новость: не-
смотря на то что ситуация с пожаром 
остается серьезной, эвакуированные 
населенные пункты удалось отстоять, 
угрозы для них нет. Однако обращаюсь 
к жителям: лучше подождать с возраще-
нием, чтобы огнеборцы могли спокой-
но работать».

Михаил Скрипников
Фото автора,  

александра Королева и с сайта 
правительства области

Как отмечает врио губернатора 
павел малков: «Все службы 

работают в тесном взаимодейс-
твии. продолжаются инженер-
ные работы по созданию мине-
рализованных полос. В круглосу-
точном режиме проводится сброс 
воды авиагруппировкой. туше-
нию мешает сложная погодная 
обстановка».

Первый заместитель начальника 
главного управления пожарной охра-
ны МЧС России Олег Гребенюк сооб-
щил, что в основном техническим уп-
равлением стратегией тушения лесных 
пожаров в мещерской зоне на террито-
рии региона заняты специалисты Рос-
лесхоза. Координирует действия всех 
служб и ответственных лиц оператив-
ный штаб в селе Деулино, в котором 
собраны специалисты всех направле-
ний. Обстановку держит под постоян-
ным контролем глава региона Павел 
Малков, который каждодневно рабо-
тает в штабе. 

Павел Малков посетил пункт разме-
щения эвакуированных жителей лесных 
деревень Ольгино и Голованово, кото-
рый расположен в Туме. Он встретил-
ся с людьми, рассказал им подробности 
борьбы с огнем, которая сейчас прово-
дится силами МЧС совместно со служба-
ми коммунального хозяйства г. Москвы, 
которые составляют большую часть объ-
единенной группировки. В небе работа-
ет пожарная авиация. Врио губернатора 
изучил, как размещены люди в Туме, на-
сколько им комфортно, всем ли необхо-
димым они обеспечены.

В понедельник мэр Москвы Сергей 
Собянин прибыл на вертолете в Деули-
но. Перед этим он облетел всю зону 
активного горения в Клепиковском и 
Рязанском районах в сопровождении 

представителей служб, занятых в туше-
нии. С воздуха оценили оперативную 
обстановку.

Врио губернатора региона Павел 
Малков и мэр Москвы Сергей Собянин 
встретились с журналистами в опера-
тивном штабе МЧС. 

– Здесь сейчас присутствуют со-
трудники МЧС, Рослесхоза, предста-
вители областных и муниципальных 
служб. Абсолютно беспрецедентная 
помощь оказана правительством Мос-
квы. Тем не менее ситуация продолжа-
ет оставаться напряженной. Главная 
причина – крайне неблагоприятные 
погодные условия, – отметил Павел 

Малков. – Дождя нет и не ожидается. 
Ветер и жара способствуют распростра-
нению огня.

Сейчас система пожаротушения вы-
строена, все на своих местах. Работа 
ведется с использованием всех имею-
щихся резервов.

– В данный момент крайне важ-
но спасти близлежащие деревни, ко-
торые находятся прямо на границе 
пожара, – отметил Сергей Собянин. 
– Когда облетали на вертолете, ви-
дели, что огонь буквально в 1–2 ки-
лометрах от них. Это особенно опас-
но – при верховом пожаре он может 
добраться за считаные минуты до на-
селенных пунктов. Важно обеспечить 
их сохранность.

Мэр Москвы Сергей Собянин при-
нял решение увеличить группировку 
сил и средств в мещерских лесах до 
9000 человек, также перебросили боль-
шое количество машин и бульдозеров. 
Это и пожарные машины, и поливаль-

рязанские пожары – вид с высоты (фото с телеграм-канала  
с. собянина)

ные, и прочая коммунальная техника, 
мобильные мотопомпы, грузовики, эк-
скаваторы, а также автобусы для пере-
возки людей.
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Р егиональный этап Всерос-
сийского конкурса профес-

сионального мастерства «Луч-
ший по профессии» прошел в 
Рязанском медицинском кол-
ледже. 

Он организован министерством 
труда и социальной защиты населе-
ния Рязанской области совместно 
с министерством здравоохранения 
региона. Участники соревновались 
в номинации «Лучшая медицинская 
сестра первичного звена здраво-
охранения». В рамках конкурсных 
испытаний они прошли тестирова-
ние и выполнили ряд практических 
заданий. Тестирование включало 
вопросы в области профессиональ-
ной этики, оказания первичной 
доврачебной медико-санитарной 
помощи населению, проведения 
экстренных профилактических ме-
роприятий при возникновении ава-
рийных ситуаций.

На практическом задании кон-
курсанты с использованием трена-
жеров и макетов продемонстриро-
вали навыки внутривенного введе-
ния лекарств, измерения артери-

ального давления, базовой сердеч-
но-легочной реанимации. Кроме 
того, участницы конкурса решили 
ряд поставленных перед ними си-
туационных задач.

В итоге лучшей была признана 
участковая медсестра городской 
поликлиники ОКБ Ирина Фомина. 
Она будет представлять регион на 
федеральном этапе конкурса, кото-
рый состоится в октябре текущего 
года на территории Московского 
центра аккредитации и професси-
онального развития в сфере здра-
воохранения. 

Ирина Фомина работает медсес-
трой более двадцати лет. До 2019 
года она трудилась в отделении 
анестезиологии реанимации № 1 в 
ОКБ. Два года назад перешла на ра-
боту в поликлинику ОКБ. 

– Согласившись на участие в 
конкурсе, я не думала о победе. Для 
меня было важно участвовать в со-
стязании и защитить честь меди-
цинского учреждения, в котором я 
работаю. Показать, что его сотруд-
ники самые компетентные, – рас-
сказывает Ирина Фомина. – С те-
оретическим заданием на регио-

нальном этапе конкурса трудностей 
у меня не возникло. Я готовилась, 
поэтому была в себе уверена. Прак-
тические задания показались более 
сложными, особенно ситуационные 
задачи, но опыт и подготовка дали 
результат. Теперь мне предстоит 
защитить честь региона. Дня два 
отдохну и начну готовиться к феде-
ральному этапу конкурса. 

Яна Арапова 

П ереломное сраже-
ние Великой Отечес-

твенной войны длилось с 
5 июля по 23 августа 1943 
года. В битве под Курс-
ком и Белгородом учас-
твовали около 2 милли-
онов человек. Курская 
битва по своим масшта-
бам, военному, полити-
ческому значению счита-
ется одним из ключевых 
сражений Второй миро-
вой войны. Битва на Кур-
ской дуге окончательно 
сломила боевой дух сил 
вермахта.

Величайшее мужество и 
самоотверженность участ-
ников битвы высоко оцене-
ны Родиной: более 100 тысяч 
бойцов были награждены ор-
денами и медалями, удосто-
ены звания Героя Советско-
го Союза. Среди участников 
были и рязанцы. Сотни наших 
земляков удостоились высо-
ких наград, 176 из них стали 
Героями Советского Союза.

Бессмертный подвиг в 
этом сражении совершил 
сержант, командир отделе-
ния связи Сергей Петрович 
Зорин. В жаркой схватке ог-
нем танковых пушек была 
нарушена линия связи. Сер-
гей Зорин получил приказ ее 
восстановить. Под огнем про-
тивника он нашел обрыв ли-
нии и выполнил боевую зада-
чу. 12 раз прерывалась связь 
в этот день, и каждый раз ее 
восстанавливал сержант Зо-
рин. Батальон, в котором он 
сражался, отбил 13 атак тан-
ков и пехоты противника, 
уничтожил 39 танков, сотни 
автомашин, 10 орудий. За 
смелость и мужество в этом 
бою Сергею Зорину присво-
ено звание Героя Советского 

Союза в ноябре 1943 г. (пос-
мертно).

Отличился в этих сраже-
ниях наводчик орудия 12-го 
истребительного противо-
танкового артиллерийского 
полка сержант Иван Федоро-
вич Зайцев. В одном из боев 
он подбил шесть танков про-
тивника. В ходе боя проявил 
исключительную храбрость 
и стойкость.

Во время боев на Курс-
кой дуге умело руководил 
действиями подвижных от-
рядов подрывников и групп 
саперов Андрей Васильевич 
Косарев.

Командир огневого взво-
да 167-го гвардейского легко-
го артполка гвардии младший 
лейтенант Виктор Константи-
нович Ловчев бою у с. Самоду-
ровка (Понырский район Кур-
ской области) с открытой бое-
вой позиции вступил в борьбу с 

15 вражескими танками. Под-
бил два из них. В бою 10 июля 
1943 года подбил еще два тан-
ка, был тяжело ранен, но про-
должал управлять огнем бата-
реи до отражения танковой 
атаки. Умер от ран 18 августа 
1943 г. Звание Героя Советско-
го Союза присвоено в сентябре 
1943 г. (посмертно).

В сражении у с. Ольховка 
отличилась батарея коман-
дира артиллерийского диви-
зиона Сергея Евдокимовича 
Денисова. В этом бою было 
подбито 12 танков против-
ника.

Высокое мужество и ге-
роизм проявил в бою за го-
род Дмитровск-Орловский 
в августе 1943 г. командир 
орудия Сергей Михайлович 
Овинников. Отражая мно-
гочисленные атаки танков и 
пехоты противника, его ору-
дийный расчет подбил два 

Выстояли и победили
Рязанцы отметили 79-ю годовщину КуРсКой битвы
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В Рязани сейчас пРОжиВают 
четВеРО участниКОВ КуРсКОй БитВы

ОБРазОВание

ОБщестВО

ВыБОРы-2022

ирина Фомина

КонстРуКтивный договоР
Облизбирком подписал соглашение с советом ректоров вузов области

в церемонии приняли участие пред-
седатель избирательной комиссии 

Рязанской области Дмитрий Боков 
и заместитель руководителя совета 
ректоров вузов Рязанской области, 
директор Рязанского филиала Мос-
ковского политехнического универси-
тета игорь Мурог.

– в рамках соглашения будет проходить 
информирование студентов об избирательной 
кампании, – пояснил дмитрий боков. – Кроме 
того, мы будем обмениваться информацией о 
молодежных мероприятиях, проводимых ву-
зами, совместно решать задачи, связанные с 
проведением голосования. 

в этом году более девяти тысяч молодых 
избирателей, достигнувших восемнадцатиле-

тия, проголосуют впервые. ежегодно возни-
кает вопрос об их поощрении. в предыдущие 
годы избирателям-дебютантам дарили ручки, 
флешки. в этом году тех, кто будет голосовать 
впервые, на избирательных участках ожидает 
приятный сюрприз в виде блокнотов.

Призвано мотивировать студентов на ис-
полнение гражданского долга также и скоор-
динированное взаимодействие региональных 
вузов и облизбиркома. 

– Предмет нашего соглашения актуален 
и своевременен: руководители вузов должны 
донести до студентов, что будущее страны за-
висит от молодежи. цель соглашения – повы-
сить правовую грамотность наших студентов, 
активизировать их жизненную позицию, – по-
яснил игорь мурог.

Яна Арапова

юные деятели искусств
Рязанцы ПРедставят Регион на детсКом КультуРном фоРуме

Главное – подготовка  
и уверенность в себе
в Рязани Подвели итоги КонКуРса  
«лучший По ПРофессии» сРеди медсестеР

стРого в РамКах заКона
В Рязани обсудили задачи электоральных экспертов  
и общественных наблюдателей на предстоящих выборах 

К руглый стол прошел в Рязанской 
областной библиотеке им. Горь-

кого. В нем приняли участие член со-
вета при президенте РФ по разви-
тию гражданского общества и пра-
вам человека, председатель ассоци-
ации «независимый общественный 
мониторинг» александр Брод, пред-
седатель облизбиркома Дмитрий Бо-
ков, министр по делам территорий и 
информационной политике области 
жанна Фомина, региональные элек-
торальные эксперты, члены Обще-
ственной палаты, представители сМи. 

модератором встречи выступила предсе-
датель общественной палаты области, дирек-
тор библиотеки наталья гришина. открывая 
круглый стол, она поблагодарила александ-
ра брода за интерес, проявленный к региону, 
и отметила, что его оценка состояния дел в 
избирательном поле региона и готовности к 
выборам очень важна для экспертного сооб-
щества региона. 

– на фоне других субъектов Рязанская об-
ласть выглядит неплохо. здесь нет конфликтных 
ситуаций в связи с регистрацией кандидатов, 
списков на выборах разных уровней, – поде-
лился впечатлениями александр брод. – семь-
десят три избирательные кампании, из которых 
тридцать – по выборам глав муниципальных 
образований, сорок – по выборам депутатов 
представительных органов, дополнительные 
выборы – серьезный фронт работ. однако в 
регионе есть хороший задел. за годы сфор-
мировался серьезный экспертный клуб, состо-

ящий из людей разных профессий, сфер, на-
учных интересов. Это интеллектуальное ядро, 
которое способно информировать население, 
привлекать внимание граждан к выборам, 
разъяснять проблемные ситуации. 

александр брод также отметил, что выборы 
2022 года проходят в сложный период. страна 
столкнулась с беспрецедентным политическим 
и экономическим давлением со стороны кол-
лективного запада. достаточно давно звучат 
призывы не признавать российские выборы, 
навешиваются ярлыки в отношении избира-
тельного процесса.

– наша задача – не оправдываться, а про-
водить выборы строго в рамках закона. избира-
тельная система показала, что она устойчива, 
жизнеспособна. выборы конкурентны, – подчер-
кнул он и в качестве примера привел ряд дан-
ных. так, из 75 кандидатов на должности высших 
должностных лиц региона, предоставивших до-
кументы, 71 кандидат смог успешно пройти этап 
регистрации. таким образом, количество отка-
зов в регистрации кандидатов на выборы глав 
регионов сократилось в пять раз относительно 
предыдущего электорального цикла. средний 
уровень конкуренции на выборах глав регио-
нов составляет пять кандидатов, что превышает 
аналогичные показатели прошлых лет. 

участники круглого стола обсудили различ-
ные аспекты предстоящих выборов. в частнос-
ти, речь шла об организационных моментах, 
вопросах обеспечения легитимности избира-
тельного процесса, его санитарно-эпидемио-
логической безопасности.

Яна Арапова
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о н пройдет в Москве с 25 по 27 
августа. В нем примут  участие 

около полутора тысяч детей со всех 
уголков РФ и из 11 стран ближнего и 
дальнего зарубежья. 

Делегацию от Рязанской области возгла-
вит руководитель областного методичес-
кого центра по образованию в области ис-
кусств Рязанского музыкального колледжа  
имени Г. и А. Пироговых Лариса Вавилова. 
Она и замминистра культуры региона Ма-
рина Кауркина рассказали, как будет про-
ходить форум и кто будет представлять на 
нем наш регион. 

– В этом году гостей ожидает насыщен-
ная программа, состоящая из более шести-
десяти мероприятий просветительского и 
фестивального формата. Это мотивацион-
ные встречи с ведущими деятелями культу-
ры, мастер-классы, экскурсии, арт-школы 
и лекции, – пояснила Марина Кауркина. – 
Форум станет уникальной площадкой, где 
одаренные дети встретятся друг с другом, 
педагогами, культурными, государствен-
ными и общественными деятелями и пред-
ставят свои проекты.

Одним из знаковых мероприятий фо-
рума станет диалог с министром культуры 
РФ Ольгой Любимовой. Дети презентуют ей 
свои проекты, направленные на поддержку 
отрасли культуры и детского творчества. 

Лучший проект получит финансовую под-
держку из федерального бюджета.

Наш регион на форуме представит  
команда из семи человек. Студенты Рязан-
ского колледжа культуры Даниил Петров и 
Ксения Чугунова выступят в номинациях 
«Театральное искусство» и «Хореография». 
Ученик музыкальной школы № 1 Ярослав 
Дрожжевкин представит номинацию «Му-
зыкальное искусство». Студентка Рязан-
ского художественного училища Агафья 
Покатилова поедет на форум в номинации 
«Изобразительное искусство». В новой но-
минации форума «Музеи и выставки» ре-
гион представит ученица детской школы 
искусств № 4 Ирина Алешина. В номина-
ции «Кино и анимация» – учащаяся детской 
школы искусств № 5 Ульяна Широкова. Еще 
одним участником команды станет предста-
витель от министерства образования и мо-
лодежной политики региона – воспитанни-
ца Центра эстетического воспитания детей 
Алина Жерехова. Она представит номина-
цию «Традиционные и новые медиа». 

Участники форума смогут побывать на 
Киностудии имени Горького, в Музее Вос-
тока, в Музее космонавтики, на культур-
ных объектах ВДНХ. В завершение форума 
для детей проведут экскурсии по Москве и 
области. 

Яна Арапова

Леонид иванович Окрут  
и Владимир Григорьевич Кареев

гитлеровских танка, уничто-
жил наблюдательный пункт, 
два пулеметных расчета и до 
ста гитлеровцев. В этом бою 
Сергей Овинников погиб. 
Звание Героя Советского 
Союза присвоено в сентябре 
1943 г. (посмертно).

Это всего лишь несколь-
ко историй из многих о доб-
лести и героизме воинов-ря-
занцев. 

Подробно узнать о наших 
земляках – героях можно из 
книг в фондах библиотеки 
им. Горького, а с некоторы-
ми участниками и пообщать-
ся лично. 

В Рязани сейчас прожива-
ют четверо участников Кур-
ской битвы. Это Валентин 
Яковлевич Ваганов, Дмитрий 
Иванович Иванов, Василий 
Семенович Черников и Вла-
димир Григорьевич Кареев. 

– Великое сражение за-
вершилось крахом фашист-

кой группировки, – рассказы-
вает Владимир Григорьевич 
Кареев. –  После этого немец-
кая армия перешла к обороне 
и контратакующим действи-
ям и не имела превосходства 
над советскими войсками. 
Я в составе 1-го Украинско-
го фронта с боями дошел до 
Берлина и Праги. На поле 
Курской битвы мы прибыли 
курсантами, еще не окончив 
училище. Боевой опыт при-
обретали в боях. Начинал я 
войну пулеметчиком, а по-
том так сложилась судьба, 
что стал артиллеристом. 

В июле Владимиру Гри-
горьевичу исполнилось 97 
лет. Он здоров, у него свет-
лая память и желание жить. 
Он единственный из четве-
рых ныне здравствующих ря-
занцев – участников Курской 
битвы смог прийти на пло-
щадь Победы и возложить к 
Вечному огню в память о сво-
их погибших товарищах алые 
гвоздики. Вместе с ним воз-
ложил цветы и участник Ве-
ликой Отечественной войны 
Леонид Иванович Окрут.

В церемонии возложения 
цветов приняли участие пер-
вый заместитель председате-
ля регионального правитель-
ства Анна Рослякова, предсе-
датель Рязанской городской 
Думы Татьяна Панфилова, 
руководители территори-
альных органов федераль-
ных органов государствен-
ной власти, представители 
общественных организаций 
Рязани.

Вячеслав Астафьев
фото автора
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Без Лишних хЛОпОт
Расширен перечень социальных 
выплат, которые  можно получать 
на карту «Мир»

м инистерство труда и социаль-
ной защиты населения Ря-

занской области информирует о 
том, что расширен перечень пре-
доставляемых социальных выплат 
на карту «Мир».

с 26 октября 2022 года на карту «мир» 
будут перечисляться субсидия на оплату 
жилого помещения и коммунальных услуг, 
компенсация расходов на оплату жилых по-
мещений и коммунальных услуг, ежегодная 
денежная выплата лицам, награжденным 
нагрудным знаком «Почетный донор Рос-
сии» («Почетный донор сссР»). на иные 
платежные системы (Visa, Master Card) пе-
речисление субсидий не допускается. для 
граждан с картами этих платежных систем 
кредитными организациями не позднее но-
ября 2022 года будет организована выда-
ча карт «мир». если выплаты производи-
лись на иные карты (Visa, Master Card), но 
при этом у граждан уже есть карта «мир», 
то перевод выплат на карту «мир» будет 
осуществлен автоматически, обращение 
в орган социальной защиты не потребу-
ется. если карта «мир» будет оформлена 
впервые, следует сообщить в управление 
социальной защиты населения об измене-
нии платежных реквизитов.  

По материалам официального сайта 
правительства области

Дата
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Огромная благодарность всем, 
кто сейчас у огня. Вы спасаете 
нас и наши дома. Самая тяжелая 
работа сейчас у вас. Хочется по-
желать вам силы духа, воли, стой-
кости, сохранения здоровья, и 
храни вас Всевышний! Спасибо!

Мы – свидетели пожаров 
2010 года. Да, время упущено, но 
не потеряно. Уверена, что ваши 
усилия будут плодотворны, но ра-
боты – непочатый край. Сушь, 
ветер, жара. Понимаем, что без 
матушки-природы с ее дождями 
бороться тяжело, но вы только не 
отчаивайтесь. Мы верим, что по-
беда в этой борьбе будет за вами. 

С уважением,  
Галина Петровна Титова, 

жительница Рязанской  
области

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПАЛАТА РЯЗАНСКОЙ ОБЛАСТИ
РЯЗАНСКИЕ ВЕДОМОСТИ
24.08.2022/№62 (6067)

прямая речь•

В фокусе Вниманияактуально

подробности

ПОД кОнтрОлеМ  
ОбщеСтВенныХ  
наблюДателей
За ходом избирательной кампании следит  
Общественный штаб по наблюдению за выборами

Штаб начал свою работу 4 июля и сразу приступил к активной де-
ятельности. Времени на раскачку не потребовалось, ведь система ор-
ганизации общественного наблюдения в рязанской области отлаже-
на до мелочей. несколько избирательных кампаний разного уровня, в 
том числе «думская» и «президентская», по поправкам в конституцию, 
прошли под контролем общественных наблюдателей, представляющих 
самые широкие слои населения. Это обеспечило высокое доверие из-
бирателей к выборам и позволило держать на контроле и снимать ос-
трые вопросы сразу же, как только они возникали. 

 Совет Общественной палаты области утвердил новый состав шта-
ба в количестве 15 человек – это представители ОП рО, руководители 
некоммерческих организаций, лидеры общественного мнения, экспер-
ты независимого общественного мониторинга, ассоциации юристов, 
средств массовой информации, политологи. «наша основная задача – 
сделать избирательный процесс гласным и открытым, чтобы ни у кого не 
возникло сомнений в достоверности результатов голосования», – отме-
тила руководитель Штаба, председатель ОП рО наталья Гришина. 

Поможет в этом не только квалифицированное экспертное сооб-
щество, но и плотное взаимодействие с избирательными комиссиями, 
предвыборными штабами кандидатов в органы власти. 

«Опыт этой работы позитивно оценен международными наблюда-
телями. Мы делились им и на площадке таСС – это знак доверия реги-
ональной системе общественного контроля», – сообщила член Штаба 
и член ОП рФ Ольга Воронова, отметив, что именно Общественная 
палата области стояла у истоков привлечения институтов гражданско-
го общества к проведению выборов. При участии палаты окрепло и 
приносит много пользы молодежное электоральное волонтерство. ак-
тивно взаимодействует она с такими федеральными структурами, как 
Совет по правам человека и вопросам развития гражданского обще-
ства при Президенте рФ, Фонд исследования проблем демографии, 
независимый общественный мониторинг, Ситуационный центр ОП 
рФ и другие. 

О важности независимого общественного наблюдения, гаранти-
рующего легитимность выборов, говорила на встрече первый замести-
тель председателя правительства области анна рослякова. С членами 
Штаба встретилась министр по делам территорий и информационной 
политике Жанна Фомина. Сформировано несколько комиссий этого 
наблюдательного органа. Они займутся мониторингом, юридическим 
и экспертным сопровождением, информированием населения.

В этом году видеонаблюдением охвачено больше районов, чем в 
предыдущие выборы, а точнее – абсолютно все, отметил председатель 
облизбиркома Дмитрий боков. на экраны в Штабе общественного на-
блюдения будет выводиться потоковая картинка с участков. Уже сегод-
ня члены Штаба уверены, что честное проведение и чистоту выборов 
удаст ся обеспечить, взаимодействуя со всеми участниками избиратель-
ной кампании и оперативно разрешая споры.

Общественные объединения региона выдвинули кандидатуры сво-
их наблюдателей на участки для голосования. Для них Общественная 
палата организовала учебу. 

Подписаны соглашения с организациями, делегирующими своих на-
блюдателей. Среди них – областное отделение ВОО ветеранов «бо-
евое братство»; рязанский городской волонтерский центр; Центр раз-
вития добровольчества города рязани; областная организация ВОО 
ветеранов (пенсионеров) войны, труда, Вооруженных сил и правоохра-
нительных органов; региональное отделение ассоциация юристов рос-
сии; ассоциация органов территориального общественного самоуправ-
ления рязанской области; анО альтернативного разрешения споров 
«рязанский центр медиации и права»; региональная профессиональная 
общественная организация «рязанское библиотечное общество»; реги-
ональное отделение Союза женщин россии, областная общественная 
организация инвалидов Союза «Чернобыль» и другие.

«Мы приветствуем участие в подписании соглашений с Обществен-
ной палатой представителей и руководителей политических партий, ве-
дущих общественных объединений. надеемся, что с вашей помощью мы 
сможем привлечь квалифицированных, активных и ответственных граж-
дан, которые выполнят миссию общественных контролеров, – обрати-
лась после процедуры подписания соглашений в Доме общественных 
организаций к представителям партий и объединений наталья Гриши-
на. – Для нас очень важно, чтобы среди населения было четкое пони-
мание того, что в рязанской области создан институт общественного 
контроля за ходом голосования, который способен осуществить эту 
процедуру в регионе, тем самым сделав предстоящие выборы открыты-
ми и честными, чтобы избиратели области смогли полностью доверять 
результатам голосования».

Соглашение о сотрудничестве при проведении избирательной кам-
пании в регионе Общественная палата заключила и с Избирательной 
комиссией области.

Обе структуры, отвечающие за проведение выборов, остаются не-
зависимыми в своих оценках. Объединение усилий направлено на под-
готовку грамотного общественного контроля. 

Димитрий Соколов
Фото автора

Вызовы и ответы
ОбщеСтВенная Палата реГИОна УЧаСтВУет  
В УкреПленИИ ГраЖДанСкО-ПатрИОтИЧеСкОГО еДИнСтВа

О чередное заседание 
Общественной палаты 

области было посвящено ак-
туальной теме: «Мы вместе. 
Роль Общественной палаты 
Рязанской области в укреп-
лении гражданско-патриоти-
ческого единства населения 
в условиях новых вызовов». 
В дискуссии принял участие 
временно исполняющий обя-
занности губернатора облас-
ти Павел Малков. 

Модератор круглого стола, 
председатель ОП РО Наталья Гри-
шина отметила значительную 
роль общественных объедине-
ний в укреплении единства на-
шей страны, подчеркнув необхо-
димость в ходе таких встреч заос-
трять внимание на самых акту-
альных проблемах жизни людей, 
формировать информационную 
повестку дня, отвечающую инте-
ресам обычных тружеников – тех, 
кто строит, лечит, изобретает, 
просвещает, создает духовные и 
материальные ценности. Члены 
ОП РО, представляющие обще-
ственные объединения, трудовые 
коллективы, рассказали о своих 
инициативах, различных формах 
поддержки специальной военной 
операции России на территории 
Донбасса и Украины, о проектах 
по патриотическому воспитанию 
молодежи и о том, что, по их мне-
нию, необходимо предпринимать 
в непростых условиях для успеш-
ного решения актуальных соци-
ально-экономических проблем. 
Руководитель региона поблаго-
дарил членов представительного 
органа гражданского общества за 
активную жизненную позицию, 
за большую интеграционную ра-

боту с республиками Донбасса, 
где регулярно бывают руководи-
тели ОП РО. 

Павел Малков, 
врио губернатора 
Рязанской области:

– Общественная палата рязан-
ской области первой среди Обще-
ственных палат регионов заключила 
соглашения с ОП луганской и До-
нецкой народных республик. Сей-
час вы продолжаете сотрудничест-
во по многим направлениям. И это 
очень важно для возвращения рес-
публик к нормальной человеческой 
жизни. руководители ОП рО регу-
лярно бывают на Донбассе, решают 
там важные вопросы, в том числе по 
сохранению памяти о Великой Оте-
чественной войне. По инициативе 
ученых рГУ, Донецкого и луганского 
национальных университетов созда-
ны научно-просветительские центры 
имени С.а. есенина. Это площад-
ки укрепления и развития русской 
культуры, языка, русского мира. 
Отдельное спасибо за гуманитар-
ную помощь жителям Донбасса. ее 
сбором активно занимаются члены 
ОП рО. Вы реализуете огромное 
количество гражданско-патриоти-
ческих проектов. регулярно прово-
дится молодежный патриотический 
форум «наука побеждать». я знаю, 
что при поддержке Общественной 
палаты издан сборник песен и сти-
хов о Донбассе.

Сейчас весь многонациональный 
народ поддерживает нашего Прези-
дента и гордится своим Отечеством. 
Мы едины как никогда. И очень важ-
но, чтобы молодое поколение было 
защищено от влияния пропаганды 
недружественных государств, чтобы 
молодые российские граждане рос-
ли патриотами. Чтобы наши дети и 

Деятельность Общественной пала-
ты была направлена на поддержку 
уязвимых групп населения. а посе-
щение луганской и Донецкой на-
родных республик вызвало уваже-
ние всего гражданского общества. 
был организован сбор средств для 
военнослужащих 137-го десант-
ного полка. более миллиона руб-
лей удалось собрать. я общался 
с командиром полка и военнослу-
жащими. Они передают благодар-
ность всем членам ОП рО. Своей 
главной задачей мы видим работу 
по консолидации общества. Много-
вековая история подтверждает ис-
тину: когда наступали тяжелые вре-
мена, именно гражданское единс-
тво помогало справиться со всеми 
трудностями.

Николай Стрелков, 
председатель совета 
РРО Общероссийского 
общественного движения 
по увековечению памяти 
погибших при защите 
Отечества «Поисковое 
движение России»:

– рязанские поисковики прово-
дят «Вахты памяти», извлекают из 
земли останки воинов, погибших во 

время Великой Отечественной вой-
ны, устанавливают личности бойцов, 
поднимают на поверхность оружие, 
части военной амуниции. нет необ-
ходимости много говорить о том, как 
это важно для сохранения истори-
ческой памяти и воспитания патрио-
тизма у молодежи. но чтобы эффект 
был ощутимее, мы реализуем регио-
нальный проект по передаче экспо-
натов «военного железа» в облас-
тные и школьные музеи. Военными 
артефактами, привезенными с таких 
вот «Вахт памяти», пополнились экс-
позиции Скопинского и Михайловс-
киого районных музеев. 

Мы наладили взаимодействие 
с музеями Смоленской, тверской, 
новгородской, ленинградской об-
ластей. Представитель казачества 
из кораблина Сергей Иванович 
Овчинников попросил меня недав-
но привезти ему экспонаты для му-
зея казачества. конечно же, мы по-
можем в его создании. Сегодня вы 
здесь, на небольшой выставке, уже 
можете познакомиться с некоторы-
ми экспонатами – предметами ка-
валерийской упряжи забытого рода 
войск – кавалерии.

/дискуссия стр. 4

внуки знали правду и никакая про-
паганда не смогла заморочить им 
голову. Сегодня мы обсудим и эти 
вопросы. а также вопрос взаимо-
действия ОП рО с правительством 
области. Вы все – активные, уважае-
мые в регионе люди. к вашему мне-
нию прислушиваются. И правитель-
ство региона рассчитывает на ваше 
содействие в решении актуальных 
вопросов жизни области. 

Николай Войтков, 
председатель Рязанской 
областной организации 
ВОО ветеранов 
(пенсионеров) войны, 
труда, Вооруженных сил 
и правоохранительных 
органов:

– Минувшие три года для вете-
ранов стали серьезным испытани-
ем. Мы пережили период всеобщей 
изоляции, вызванной пандемией. 

Сложной остается ситуация 
с лесными пожарами в Ря-

занской области. Огню проти-
востоят силы МЧС и Рослесхо-
за, приходит подкрепление 
из соседних регионов. По сло-
вам врио губернатора Пав-
ла Малкова, идет постоянное 
усиление группировки сил и 
средств. В борьбу с пожара-
ми включились добровольцы. 
Павел Малков поблагодарил 
их в своем Телеграм-канале 
за мужество и оперативность. 
«Вместе с ними огнеборцам 
удалось потушить очаг возго-
рания возле поселка Лесохим 
Рязанского района, где ночью 
огонь перешел реку. Слажен-
ная работа позволила ликви-
дировать угрозу населенно-
му пункту», – отметил глава 
региона. 

Изначально волонтерам было 
поручено помогать в организации 
возможной эвакуации населения, 
развороте и переносе пожарных 
рукавов, оказывать посильную по-
мощь при тушении новых очагов, 
рассказали в региональном отделе-
нии Народного фронта, где созда-
на координационная волонтерская 
группа. Ее возглавил сопредседа-
тель регионального штаба ОНФ в 
Рязанской области Евгений Рыба-
ков. Сигнал о возгорании в райо-
не населенного пункта Лесохим 
поступил добровольцам вечером. 
Огонь уже перекинулся через реку 
Пра, протекающую через лесной 
массив Мещеры. При усилении 
ветра пожар мог грозить перехо-
дом в верховой и на дома в поселке 
Лесохим, соседствующем с селом 
Деулино. Через несколько часов, 

Пришли на выручку
В бОрьбУ С ПОЖараМИ ВклюЧИлИСь ДОбрОВОльЦы

уже глубоко за полночь, очаг сила-
ми добровольцев был потушен.

«Ситуация усугубляется пере-
менчивостью погоды, из-за силь-
ного ветра большой риск перехода 
в верховой пожар, с которым бо-
роться очень сложно. Но в этот раз, 
в отличие от 2010-го года, здесь 
работает много техники, авиация, 
много людей. Сейчас волонтеры 
действительно нужны на вспомо-
гательных участках, в помощь ос-
новной группировке и на постах 
слежения. Сегодня ночью добро-
вольцы оперативно сработали, по-
этому возгорание удалось вовремя 
ликвидировать», – прокомменти-
ровал Евгений Рыбаков.

Благодарность пожарным и 
общественникам выразила пред-
седатель ОП РО Наталья Гришина. 
«Нам всем нужно сосредоточиться 
и победить стихию, отстоять насе-
ленные пункты и лесные массивы. 
Спасибо всем, кто не жалеет своих 
сил в борьбе с огнем».

Фото: сайт регионального 
отделения ОнФ
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Ирина Сизова, первый 
заместитель главного редактора 
газеты «Рязанские ведомости»:

– Материалы на гражданско-патри-
отическую тему выходят в нашей газете 
регулярно. Пока длится специальная во-
енная операция, мы в силу ряда причин ог-
раничены в публикации материалов о ее 
участниках и героях. А какие у них замеча-
тельные лица! Я смотрю на плакаты, кото-
рые размещены на улицах нашего города. 
Это лица надежных и сильных людей. Но 
мы уверены, что когда-нибудь расскажем 
об этих героических рязанцах – участни-
ках спецоперации, выпускниках училища 
ВДВ, служащих Росгвардии. Мы недавно 
опубликовали материал, как женщина, 
эвакуированная в Рязань из Донбасса, 
вышла замуж за участника СВО из ЛНР, 
оказавшегося здесь на лечении после ра-
нения. К сожалению, мы не смогли их сфо-
тографировать, назвать города, из кото-
рых они приехали. Но этот сюжет из жизни 
не оставил равнодушными наших читате-
лей и вызвал самые добрые отклики. 

Мы работаем в новых экономических 
условиях, когда остро встают вопросы по 
импортозамещению и подготовке кадров. 
Вы знаете, что мне больше всего хочется 
сделать как современному журналисту? 
Написать о рабочем. Но это, оказывается, 
тоже непросто. Работодатели далеко не 
всегда приветствуют эти контакты. А мне 
хотелось бы написать, как эти люди рабо-
тают, отдыхают, как повышают свой про-
фессиональный уровень. Мы должны рас-
сказывать молодежи о рабочих професси-
ях. Не о тех, кто сидит в офисах, а кто ра-
ботает руками, на станках. Надеюсь, что 
наряду с героями СВО мы будем расска-
зывать о героях труда – это необходимо 
в современных условиях, когда экономика 
должна встать на новые рельсы.

Наталья Гришина, 
председатель ОП РО, 
директор областной библиотеки 
имени Горького:

– Мы видим, как меняются запросы 
общества на информацию. Но наши фе-
деральные телеканалы почему-то пере-
полнены новостями об эстрадных звездах, 
представителях так называемой богемы, 
ведущих роскошный образ жизни на яхтах 
и островах. Мы сделали из них культовых 
персонажей, навязали их стиль поведения 
молодежи. Но где же те, кто занимается 
реальным производством, обустраивает 
ту жизнь, в которой мы живем? Среди нас 
много настоящих героев – это и медики, и 
представители рабочих профессий. Рас-
сказы о них в прессе, на телевидении бу-
дут интересны большинству.

Павел Малков, 
врио губернатора 
Рязанской области:

– Сама ситуация дает нам хороший 
повод, чтобы изменить информационное 
поле. Этим нужно пользоваться. Запрос на 
социально ответственную журналистику 
назрел давно. А некоторые страны дав-
но идут по этому пути. Например, в Китае 
проводится последовательная политика, 
очень жесткая, кстати, по ограничению 
освещения роскошного образа жизни. 
Внимание населения переключается на 
людей труда. У нас тоже начинается дви-
жение в эту сторону.

Владимир Янаки, 
член Союза художников России:

– К Дню России в библиотеке имени 
Горького мы представили выставку ри-
сунков сирийских школьников «Россия 
глазами сирийских детей». Организато-
рами выступили Министерство просве-
щения Сирийской Арабской Республики, 
Русский центр университета города Да-

маска, правительство Рязанской области, 
библиотека имени Горького и ОП РФ. В 
выставке принимали участие дети, изучаю-
щие русский язык как иностранный. Рабо-
тая с российской военной группировкой в 
Сирии с 2017 года, я постоянно провожу 
встречи с сирийскими детьми. У многих из 
них родители были казнены террориста-
ми. В ноябре-декабре 2021 года, посещая 
Сирию, я передал подарки для победи-
телей конкурса от правительства Рязан-
ской области, встречался с сирийскими 
школьниками, проводил мастер-классы 
по масляной живописи. Благодаря взаи-
модействию с Министерством обороны 
РФ и Министерством просвещения Си-
рийской Арабской Республики в августе 
2021 г. группа сирийских детей посетила 
Москву. Эти незабываемые впечатления 
отразились в живописных работах и ри-
сунках на выставке.

Сегодня российские военнослужащие 
находятся на переднем крае борьбы с 
неонацизмом, и искренняя детская под-
держка, выраженная в теплых рисунках, 
сейчас особенно важна для них. На ос-
нове лучших работ участников выставки 
будут напечатаны открытки, календари 
и постеры для подарков рязанским вете-
ранам, кадетам и юнармейцам. Письма 
от сирийских детей будут переданы рос-
сийским военным в зону боевых действий. 
Предлагаю в Рязанской области увеко-
вечить память погибших в ходе СВО на 
территории Украины. Со своей стороны 
я готов безвозмездно создать ряд живо-
писных портретов погибших героев для 
дальнейшего их размещения в памятных 
местах города и муниципальных образо-
ваниях региона.

Елена Рожнова,  
директор школы № 64 г. Рязани, 
Почетный работник народного 
образования, заслуженный  
учитель РФ, победитель конкурса 
«Лучший учитель России»  
в рамках национального проекта 
«Образование»:

– Инициатива Общественной пала-
ты по проведению интерактивных уроков 
для школьников по ситуации на Украине 
оказалась очень полезной. Детям разъяс-
нили причины конфликта между странами. 
Школьники получили информацию об ис-
тории возникновения народов, их терри-
ториальной общности. Ребята серьезно 
отнеслись к занятиям, задавали вопросы. 
Уроки проводили учителя истории. Сейчас 
педагогические коллективы пополняются 

молодыми кадрами. Им бывает сложно 
отвечать на острые вопросы учеников. На 
помощь приходит их старшие коллеги. 

Со следующего учебного года в шко-
лах по инициативе Министерства просве-
щения и при поддержке ОП РФ каждая 
новая учебная неделя будет начинаться 
с поднятия государственного флага и ис-
полнения Гимна России. Побеседовав с 
коллегами, я поняла, что они позитивно 
встретили эту новость. По мнению педа-
гогов, это принесет огромную пользу под-
растающему поколению. Дети иногда пу-
тают цвета российского флага, не могут 
спеть гимн. В других странах люди открыто 
поют свои гимны, и это не вызывает у них 
никакого стеснения. Хорошо было бы раз-
местить в каждом школьном кабинете ин-
формацию о символах нашей страны. 

Павел Малков, 
врио губернатора 
Рязанской области:

– Когда я собирался на эту встречу, 
провел такой эксперимент. Написал сво-
ей дочери (ей 13 лет), как она относится к 
специальной военной операции на Укра-
ине. И вот что она мне ответила: «Я – за 
спецоперацию. Украина – это цирк, ко-
торый отвлекает народ США от проблем 
собственной экономики». 

Патриотическое воспитание детей – 
это наш приоритет, и все, что потребует-
ся от нас, мы будем делать.

Юрий Фукс, 
заместитель директора 
издательства «Пресса»:

– Хочу сказать о предстоящих выбо-
рах. Практика последних десятилетий 
показывает, что в странах с разной куль-
турой и разным менталитетом единство 
общества ломают одним способом. Поч-
ти все «цветные» революции происходили 
от того, что удавалось поставить под сом-
нение результаты выборов. И такой пре-
цедент в России был в 2011–2012 годах, 
когда люди выходили на Болотную, чуть не 
раскачали страну и не зародили сомне-
ния в результатах голосования. К счастью, 
сейчас возможности усомниться в добро-
совестности всех избирательных процедур 
все меньше и меньше. Контроль поручен 
Общественным палатам. У нас ОП про-
вела такую работу на выборах в Госдуму 
и выборах Президента, что не оставила 
ни малейшей лазейки недоброжелателям. 
Было подготовлено огромное количество 
наблюдателей. Все они – ответственные 
и профессиональные люди. Велась видео-

трансляция с участков для голосования. 
Из лексикона оппозиции даже пропали 
слова «вбросы», «карусели». Надеюсь, 
что мы такую работу будем продолжать. 
Важно, чтобы и в корпусе наблюдателей 
шла постоянная ротация, чтобы он не пре-
вращался в закрытый клан. Но эта задача, 
думаю, легко решается.

Ольга Воронова, 
член ОП РФ, профессор РГУ 
имени С.А. Есенина:

– Рязанцы – народ патриотически 
настроенный от рождения, болеющий за 
свой родной край, экологию, культуру. И 
не случайно огромное количество муни-
ципальных инициатив, исходящих от жите-
лей, – это инициативы по восстановлению 
и благоустройству мемориалов, памятни-
ков землякам, погибшим в годы Великой 
Отечественной войны, по созданию об-
щественных пространств вокруг них. 

20 мая Рязань посетил Изборский 
клуб во главе с Александром Прохано-
вым, выдающимся писателем и публицис-
том нашего времени. На площадке РГУ 
имени С.А. Есенина он рассказал о том, 
что намеченный ими патриотический мар-
шрут не случайно проходит через Рязань, 
один из духовных центров России. Здесь, 
на древней Рязанской земле, формиро-
вались священные коды русской цивили-
зации, по которым мы сегодня сверяем 
свою жизнь. Большой вклад в наше единс-
тво вносят национальные общественные 
организации. Ну а Касимов – это пример 
для всей России по гармоничному, мно-
говековому сосуществованию русских и 
татар, и это неоднократно отмечалось 
на уровне федеральных экспертов. Та-
кое сообщество выдержало тест на спло-
ченность и в ходе специальной военной 
операции. По признанию самих жителей 
Донбасса, Рязанская область входит в 
тройку лидеров интеграционной деятель-
ности наряду с Московской областью и 
Санкт-Петербургом. Хочу отметить сис-
темную, грамотную работу министерства 
по делам территорий и информационной 
политике, министерства образования 
и молодежной политики, министерства 
культуры. Участие рязанцев в митингах 
в поддержку действий нашего Прези-
дента вселяет уверенность в том, что мы 
едины, а значит, непобедимы. Тот сюжет, 
о котором рассказала Ирина Владими-
ровна Сизова, имеет героическую пре-
дысторию. Андрей Бондаренко, луганс-
кий ополченец, потерявший обе ноги во 
время неравного боя с укрофашистами, 

полз на свои позиции с гранатой, гото-
вясь подорвать себя и врагов. Но враги 
отступили. Инвалид-колясочник нашел 
свою судьбу в Рязани. Женщина из Лу-
ганска, эвакуированная в наш город с де-
вятилетним сыном, ухаживала за воином, 
проявляла о нем заботу. Ему здесь сде-
лали качественные протезы. И мы были 
свидетелями, как рождался этот замеча-
тельный семейный союз. Этот жизненный 
сюжет согревает наши сердца.

С Донецком нас связывает имя наше-
го земляка маршала Сергея Бирюзова, 
ему там поставлен памятник, и имя коман-
дующего ВДВ Василия Маргелова, кото-
рый также освобождал Донбасс от фа-
шистов. А с Луганской Народной Респуб-
ликой – имя Ивана Земнухова, началь-
ника штаба подпольной организации 
«Молодая гвардия», и я знаю, что наши 
луганские коллеги готовы приехать в Ря-
зань в знак благодарности, что мы здесь 
храним память о героях-молодогвардей-
цах. В этом году, в августе, исполняется 
80 лет организации «Молодая гвардия», 
а в следующем – 100 лет Ивану Земну-
хову. В Рязани живут его потомки, и нам 
хотелось бы поставить в городе памятник 
молодогвардейцам. В честь них в Рязани 
названо пять улиц. Хочу отметить, что мы 
поддерживаем учителей русского языка, 
которые выступают за внесение романа 
А. Фадеева «Молодая гвардия» в школь-
ную программу с 1 сентября. 

Наш университет ведет работу по 
повышению квалификации учителей ос-
вобождаемых территорий, областная 
библиотека имени Горького повышает 
квалификацию библиотечных работников 
с целью приведения их к единому россий-
скому стандарту. 

Региональные гражданско-патрио-
тические форумы, круглые столы, кон-
ференции – все это работает на общую 
идею народного единения перед лицом 
мировых угроз. Недавно мы провели круг-
лый стол на тему величия подвига Ста-
линграда и его значения для нашей сов-
ременности, обозначив главную идею: 
Сталинградское сражение и битва за 
Донбасс – перекличка эпох. Участвова-
ли наши коллеги, ученые из вузов ЛНР и 
ДНР, героического Приднестровья, Вол-
гограда, Севастополя… Совместными 
усилиями мы создаем большой контур 
Русского мира и стараемся делать это 
системно, на протяжении многих лет.

Димитрий Соколов
Фото автора

Ж ители Рязанской облас-
ти, волонтеры помогают 

народу Донбасса. Они регу-
лярно собирают и доставля-
ют мирным жителям ДНР и 
ЛНР гуманитарную помощь. 

Общественная палата области, 
Рязанское региональное отделе-
ние «Союза женщин России», Ря-
занское библиотечное общество 
продолжают сбор благотвори-
тельных пожертвований на при-
обретение гуманитарной помо-
щи для военнослужащих, участ-
вующих в специальной военной 
операции на Донбассе. Недавно 
была отправлена третья партия 
груза, собранного благодаря по-
жертвованиям граждан и органи-

заций. Более 60 коробок с продук-
тами питания, предметами специ-
ализированной одежды и обуви, 
средствами личной гигиены.

– Надеемся, что наша активная 
поддержка поможет военнослу-
жащим успешно выполнить свой 
долг, исходя из целей, поставлен-
ных перед Вооруженными сила-
ми России Президентом страны 
Владимиром Путиным, – сказала 
председатель ОП РО, директор об-
ластной библиотеки имени Горь-
кого Наталья Гришина. – Малень-
кие жители Рязанской области не 
остаются в стороне, они рисуют 
открытки и пишут военнослужа-
щим слова поддержки, восхища-
ются их подвигами. Нам очень 
приятно, что эти пожелания ста-

новятся частью гуманитарно-
го груза и повышают боевой дух 
участников СВО.

К гуманитарной акции присо-
единились многие рязанцы. 

– Мы стараемся ежедневно от-
возить посылки для солдат, везем 
письма от детей, – говорит  руко-
водитель регионального отделе-
ния АНО «Гуманитарный добро-
вольческий корпус» Геннадий Ис-
томин. – Наши военные благодар-
ны нам, что мы их поддерживаем. 
Очень важно сейчас поддержать 
наших солдат и офицеров. Мне 
приятно осознавать, что наша 
страна сплотилась. Хочу сказать 
каждому рязанцу спасибо.

Общественный фонд «Фор-
пост» на народные средства при-
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Акценты

За тех, кто защищает
РЯЗАНцы НА МИТИНГЕ ВыРАЗИЛИ ПОДДЕРЖКУ ПРЕЗИДЕНТУ РОССИИ  
И ВОЕННОСЛУЖАщИМ, УчАСТВУющИМ В СПЕцИАЛьНОй ВОЕННОй ОПЕРАцИИ 

Акция

НА ФИНИшНОй 
ПРЯМОй
ИЗБИРАТЕЛьНАЯ КАМПАНИЯ 
ПО ВыБОРАМ ГУБЕРНАТОРА 
РЯЗАНСКОй ОБЛАСТИ 
ПРОХОДИТ  
В ОБСТАНОВКЕ КОНКУРЕНТНОй 
БОРьБы КАНДИДАТОВ

Т акое мнение высказал руководи-
тель мониторинговой группы по 

наблюдению за выборами в облас-
ти Александр Селиванов. Обществен-
ный штаб, созданный ОП РО на базе 
библиотеки имени Горького, привле-
кает экспертов, политологов, юристов, 
представителей политических партий, 
СМИ к обсуждению хода избиратель-
ной кампании. 

9-11 сентября разанцам предстоит вы-
брать губернатора. На должность руководи-
теля региона баллотируются пять кандидатов 
от партий «Единая Россиия», КПРФ, ЛДПР, 
«Справедливая Россия – Патриоты – За прав-
ду», «Российская партия пенсионеров за со-
циальную справедливость». Также в области 
пройдут 73 муниципальные избирательные 
кампании, из них 43 – по выборам депутатов. 
«Выдвижение кандидатов прошло в полном 
соответствии с действующим законодательс-
твом», – констатировала Любовь Ларина, ру-
ководитель юридической группы Обществен-
ного штаба по наблюдению за выборами.

При этом в обществе наблюдается полити-
ческий консенсус, что влияет на характер ны-
нешней кампании – она спокойная и ровная, 
считает политолог Юрий Мостяев. Эксперт, 
правда, поставил под сомнение остроту ны-
нешней предвыборной борьбы кандидатов. 
Но может быть, это и оправдано в сложив-
шихся условиях. Еще до начала агитационной 
кампании, стартовавшей 13 августа, стало по-
нятно, что общество, скорее всего, вступило в 
период зрелой политической культуры, поде-
лилась своими наблюдениями председатель 
регионального отделения Союза журналис-
тов России, главный редактор газеты «Рязан-
ские ведомости» Галина Зайцева. 

Член ОП РФ Ольга Воронова отметила, 
что единство позиций парламентских пар-
тий в поддержке СВО оказывает созидатель-
ное воздействие на политические платфор-
мы кандидатов на региональных выборах, 
суть которых – укрепление российской го-
сударственности в условиях деструктивных 
глобальных процессов. 

Сам факт проведения выборов на фоне 
сложнейших геополитических событий го-
ворит об устойчивости избирательной сис-
темы и ее способности противостоять гло-
бальным вызовом, подчеркнул  эксперт Ас-
социации «Независимый общественный мо-
ниторинг» Александр Селиванов.

Общественный штаб следит за тем, чтобы 
воспользоваться своим гражданским правом 
выбора могли все избиратели. Мониторинг 
проводит и аппарат Уполномоченного по 
правам человека в Рязанской области Н.Л. 
Епихиной. Правозащитники посещают ста-
ционарные отделения органов социальной 
защиты, следственные изоляторы, оценива-
ют качество безбарьерной среды, уточняют 
списки маломобильных избирателей. Пока 
все выводы экспертов сводятся к одному – 
выборы пройдут в нормальной обстановке, 
потому что подготовка к ним велась обсто-
ятельно, в том числе и со стороны органи-
зации общественного наблюдения. Участ-
ковые и территориальные избиркомы ос-
нащены системами видеонаблюдения и ви-
деофиксации.  По единодушному мнению 
членов штаба, высокий уровень легитим-
ности выборов очень важен и все участни-
ки избирательного процесса должны к это-
му стремиться.

Митинг «Zа мир, Zа Рос-
сию, Zа Президента», 

организованный по иници-
ативе общественных орга-
низаций региона, состоялся 
в ЦПКиО. Поддержать курс 
Президента РФ и российс-
ких бойцов, участвующих 
в спецоперации по защите 
мирного населения Донбас-
са и юго-востока Украины, 
пришли около трехсот чело-
век: представители трудовых 
коллективов, политических 
партий, жителей Донбасса, 
общественных объединений, 
студенты.

Участники митинга высказа-
ли слова поддержки Президенту 
России и военнослужащим, ко-

торые участвуют в специальной 
военной операции и с честью 
выполняют свой долг. Член Об-
щественной палаты Российской 
Федерации Ольга Воронова от-
метила, что с каждым днем мы 
все более ясно понимаем, с ка-
ким абсолютным злом пришлось 
столкнуться нашей стране – оно 
замешено на адской смеси не-
онацизма, кровавой бандеров-
щины, расизма, культа смерти 
и крови. 

– Мы можем с полным осно-
ванием сказать, что сегодня на 
Донбассе идет не просто боевое 
сражение, идет священная бит-
ва добра со злом, – сказала Оль-
га Воронова. – Для нас Донбасс 
близок не только территориаль-
но, но и духовно. Исторические 

факты показывают, что в годы 
Великой Отечественной войны 
многие люди, связанные с Рязан-
ской областью, принимали самое 
активное участие в его освобож-
дении, а потом в восстановлении 
промышленности. И сегодня ис-
тория повторяется. Наши десан-
тники, бойцы-железнодорожни-
ки, росгвардейцы героически ос-
вобождают Донбасс от укрофа-
шистской нечисти. Под флагом 
великой страны наш Президент 
последовательно и твердо отстаи-
вает интересы России и использу-
ет свой авторитет для укрепления 
безопасности в мире, соблюдения 
норм международного права. 

Память погибших на Донбассе 
участники митинга почтили ми-
нутой молчания.

ВыЗОВы И ОТВЕТы

Доброе Дело

Все для победы
ПРОДОЛЖАЕТСЯ СБОР ГУМАНИТАРНОй ПОМОщИ ДЛЯ ЖИТЕЛЕй ДОНБАССА  
И ПОСыЛОК ДЛЯ ВОЕННОСЛУЖАщИХ

обретает и отправляет на Донбасс 
все необходимое для наших воен-
нослужащих.

Под девизом «Люди, кото-
рым не все равно» действует 
благотворительный фонд «За на-
ших!», созданный добровольца-
ми. Представитель фонда  Артур 
Кремнев на днях вновь отпра-
вился с гуманитарной миссией 
на Донбасс. В свою первую поез-
дку он на личные средства заку-
пил для бойцов квадрокоптеры, 
бронежилеты, сигареты, продук-
ты и лекарства. А когда вернул-
ся, рассказал об увиденном в со-
циальных сетях, выложил фото 
и видео. На призыв помочь от-
кликнулись многие рязанцы и 
жители Московской области. 
Кто-то перечислил деньги, кто-
то приобрел товары в магазине 
и привез их в фонд.

Гуманитарная миссия фонда 
«За наших!» – благое дело, а зна-
чит, добрых людей, у которых есть 
желание помочь тем, кому трудно, 
должно быть больше.
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ЛЮДМИЛА ТРУХИНА

ВЛАСТЬ: ВРЕМЯ МЕСТНОЕ

ВЫБОРЫ ГУБЕРНАТОРА РЯЗАНСКОЙ ОБЛАСТИ

9-11 СЕНТЯБРЯ – ДНИ ГОЛОСОВАНИЯ

Материал кандидата на должность Губернатора Рязанской области Сидорова Дениса Сергеевича публикуется на бесплат-
ной основе согласно п. 16 ст. 34 ОЗ №39 «О выборах Губернатора Рязанской области» от 28.06.2012 г.

– Н а премию в трид-
цать тысяч рублей, 

которую мне в конце декабря 
вручили, я перебрал лопату 
и передок своего трактора и 
шестьдесят литров краски ку-
пил, чтобы ограждение клад-
бища нашего сельского пок-
расить, – Александр Николае-
вич Макаров отвлекся нена-
долго от прилавка и пригото-
вился рассказывать дальше. 
Но жители шиловского села 
Ряссы, где выездную торгов-
лю организовал Макаров, и 
покупки делали, и в разговор 
активно включились. 

ПОМОГАТЬ ДРУГИМ
– Безотказный он человек, все, 

что просим, привозит в село, по-
могает во всех делах, – говорит 
жительница села Рита Рустамов-
на Мармулова. – Пруд выкопал в 
селе, малька туда запустил, песок 
к берегу подвез, зону отдыха уст-
роил, теперь там отдыхают наши 
жители. И клуб-беседку постро-
ил, там мы на праздники соби-
раемся…

Словно в подтверждение ска-
занного, к нам подходит бабушка:

– Саш, ты уж мне газ-то, когда 
привезут, принеси, – обращается 
она к Макарову. На что он утвер-
дительно кивает: «Конечно, тетя 
Настя!» 

Анастасии Ивановне Кирюхи-
ной 87 лет, живет сейчас одна, и 
помочь ей особо некому.

Староста села Муратово Алек-
сандр Николаевич Макаров удос-
тоен первого места по итогам об-
ластного конкурса «Лучший акти-
вист общественного самоуправле-
ния Рязанской области» в номина-
ции «Лучший староста села» в про-
шлом году. В ближних от Муратова 
селах Ряссы (в шести километрах) 
и Слобода (в пяти километрах) он 
организовал выездную торговлю – 
в определенные часы в разные дни 
недели, по договоренности с жите-
лями. Свой дом и магазин у него в 
Муратово, там жена Юлия работа-

ет продавцом. У Макаровых трое 
детей: сыну Дмитрию 15 лет, Вике 
10, Маше 6 лет. Старшие учатся в 
Мосолове, младшая ходит там же 
в детский сад.

В Муратове Александр Никола-
евич показал восстановленный по 
его инициативе и во многом его 
усилиями и на его средства сель-
ский дом культуры, обустроенную 
перед ДК детскую игровую пло-
щадку. Увиденное впечатляет.

Конечно, староста делает все не 
один, а вместе с односельчанами и 
главой администрации Мосоловс-
кого сельского поселения. Но са-
мое главное в нем – неравнодушие 
и готовность помочь людям.

– Если человек обратился ко 
мне с просьбой, не могу я мимо 
пройти, – коротко объяснил мне 
свою позицию сам староста. И 
больше ничего не добавил.

В ОДНОЙ КОМАНДЕ
В Мосоловское сельское поселе-

ние входят 15 населенных пунктов, 
в которых круглый год живет 2100 
человек, по данным последней пе-
реписи населения. Большинство, 
полторы тысячи из них, живет в 
селе Мосолово. Эту статистику оз-
вучивает глава администрации 
Мосоловского сельского поселения 
Андрей Юрьевич Тимохин. 

– Территориальный разброс 
населенных пунктов большой, 
и десять сельских старост – это 
наши источники самой актуаль-
ной информации с мест из пер-
вых рук, – говорит глава адми-
нистрации поселения. – Через 
них люди обращаются к власти 
со всеми своими насущными про-
блемами. Старосты у нас разные 
и по возрасту, и по характеру. 
Главные качества для старост – 

умение общаться с людьми, не 
бояться брать ответственность 
за принятие решений, честность 
и открытость.

По словам Андрея Тимохина, 
сельские старосты, когда адми-
нистрация поселения предложила 
им материальное вознаграждение 
за работу, отказались. Мотивиро-
вали старосты свой отказ тем, что, 
получая деньги за свою работу, 
они перестанут быть для жителей 

обычными односельчанами, а ста-
нут чиновниками.

С опорой на старост и депута-
тов поселения и решает местная 
власть проблемы людей.

ДОРОГИ, КОНТЕЙНЕРЫ, 
ФОНАРИ

Самым насущным остается 
для жителей поселения дорожный 
вопрос. Для его решения поселе-
ние вот уже четыре года участвует 

Сельская жизнь
КАК ТЕЧЕТ ОНА ВДАЛЕКЕ ОТ РАЙОННЫХ И ОБЛАСТНОГО ЦЕНТРОВ

Александр Макаров (крайний слева) с жителями села Ряссы

Ремонт автомобильной дороги в селе Мосолово

Глава администрации 
Мосоловского сельского 

поселения Андрей 
Тимохин

Детская площадка перед Муратовским сельским домом культуры

в региональной программе разви-
тия дорожного хозяйства и транс-
порта. За это время удалось при-
вести в нормативное состояние 
порядка десяти дорог. В этом году 
отремонтировано около километ-
ра дороги по улице Молодежной в 
селе Мосолово – с парковкой у об-
щежития, с подъездом к пожарно-
му посту, с установкой в несколь-
ких местах искусственных неров-
ностей. В Мосолове еще нужно 
отремонтировать две дороги. За 
счет средств бюджета поселения в 
этом году сделали (теперь по ней 
можно проехать без проблем круг-
лый год) дорогу в деревне Фроло-
во, где постоянно живут порядка 
100 человек. По программе мес-
тных инициатив в этой деревне 
было установлено уличное осве-
щение и обустроены контейнер-
ные площадки. 

Наиболее острым остается до-
рожный вопрос в селе Заполье, где 
примерно 180 жителей. Дороги 
грунтовые, они – общего пользова-
ния, по ним проходит сельхозтех-
ника местного хозяйства. Замед-
ляет решение дорожной проблемы 
недостаточность финансирования 
и удорожание стоимости работ и 
материалов. Но в том же селе Запо-
лье началась реализация програм-
мы догазификации – заявки жите-
лей принимают и выполняют.

По программе поддержки мес-
тных инициатив было установле-
но 43 фонаря в пяти населенных 
пунктах. В основном их устанав-
ливали на перекрестках, детских 
площадках, у храмов и памятни-
ков. По той же программе обору-
довали 22 площадки для установ-
ки бункеров и контейнеров в шес-
ти населенных пунктах.

В Мосоловском сельском посе-
лении останавливаться на сделан-
ном не собираются. Здесь готовят 
документы для участия в програм-
мах местных инициатив, дорож-
ного хозяйства и реконструкции 
водоснабжения. К слову о воде. 
В прошлом году по инициативе 
старосты села Ряссы Нины Алек-
сандровны Коровенковой была 
обновлена водопроводная сеть, и 
воду в свои дома провели все же-
лающие сельчане.

Фото автора 
и предоставлены Мосоловским 

сельским поселением
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БУДЬ В КУРСЕ!
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на сайте «РяЗАНСКИх ВЕДОМОСТЕй» 

rv-ryazan.ru/ДОКУМЕНТЫ

КУльТУРА

Подарок от рязанского клуба лоскутного шитья «Волшебный лоскуток»

Все желающие могли попробовать варенье.  
Оно было сделано по семейному рецепту матери 

Ивана Петровича Павлова

Коллектив Рязанской областной универсальной научной 
библиотеки имени Горького глубоко скорбит по поводу ухо-
да из жизни писателя, члена Союза журналистов России, 
коллеги

Игоря Алексеевича ЧЕРНОВА 
и выражает искренние соболезнования супруге Надежде 
Николаевне Черновой, родным и близким покойного.

слОВА ПРОщАНИя

фОТОфАКТ

Забытый мусор  
долежит до весны?
Большие черные пластиковые пакеты, собран-
ные, очевидно, для отправки на свалку, покоятся 
на улице Мервинской в Рязани

Когда я увидела их впервые в середине июня, то в голо-
ве мелькнуло: «Ну вот, и сюда не дошел «Эко-Пронск» пос-
ле весеннего субботника, а уже полтора месяца прошло…»

 Вопросов и нареканий по вывозу мусора с городских тер-
риторий у рязанцев меньше не становится, и все же… 18 августа 
те же мешки с мусором оказались на прежних местах. Запылен-
ные, они как лежали, так и лежат, правда, к ним прибавилась 
шина и сухие ветки. А территория, на которой мусор в эти мешки 
собирали, – Рязанской межрайонной больницы (адрес главно-
го корпуса: улица Мервинская, 16), ее корпусов. На контрасте 
смотрятся свежепокрашенные в нежно-зеленый цвет несколько 
корпусов этого лечебного учреждения. хотя один, под № 6, с 
табличкой «лечебно-диагностический корпус», стоит непокра-
шенный, дополняя пейзаж запустения и нечистоты. 

Такое впечатление, что про собранные с мусором и про-
шлогодней листвой мешки забыли и медики, и Дирекция бла-
гоустройства города, и регоператор «Эко-Пронск». Забыли 
и… привыкли. Иначе чем объяснить увиденное?

Или не решен до сих пор вопрос, кто должен этот му-
сор вывезти? 

Людмила Трухина
Фото автора 

Ушел из жизни  
известный рязанский  
журналист  
ИгОРь ЧЕРНОВ

Правление Рязанского реги-
онального отделения Союза 
журналистов России с глубоким 
прискорбием извещает о смер-
ти члена Союза журналистов 
России Игоря Алексеевича Чер-
нова.
Журналистике Игорь Чернов 
отдал практически полвека 
жизни. Вначале были занятия 
в школе юного корреспондента, 
учеба на литфаке пединститута. 
И хотя трудовую деятельность он начал со службы в угрозыс-
ке, но вскоре Игорь Чернов начинает работать на областном 
радио, а затем стал  редактором молодежной газеты «Рязан-
ский комсомолец». Годы его редакторства были временем 
серьезной перестройки молодежной прессы. И «Рязанский 
комсомолец» становится родоначальником  многих интерес-
ных проектов. Хорошо известный сегодня фестиваль «Чер-
ный кот» также  вышел из редакционных кабинетов.
Игорю Алексеевичу Чернову довелось стать одним из зачина-
телей рязанского телевидения. Его пригласили на должность 
заместителя председателя создаваемой  телерадиокомпа-
нии «Ока», и не один год он посвятил этой работе.
А рязанские читатели запомнят Игоря Чернова как автора 
теплых, добрых книг, герои которых хорошо узнаваемы.
От нас ушел настоящий Журналист, светлый, глубоко поря-
дочный человек.
Но с нами останется добрая память о нем.

яблоки павловского сада
В МЕМОРИАЛЬНОМ МУЗЕЕ-УСАДЬБЕ АКАДЕМИКА И.П. ПАВЛОВА ПРОшЕЛ ВКУСНый ФЕСТИВАЛЬ 

«НАшА РУСЬ ДЛя МЕНя ЗДЕСЬ НАЧИНАЕТСя» 

Э ти строки знамени-
того стихотворения 

«Речка Гусь» стали де-
визом ХХХv областного 
Маркинского праздника 
поэзии. Он прошел в ми-
нувшую субботу в дерев-
не Клетино Касимовского 
района. Торжество было 
приурочено к 84-й годов-
щине со дня рождения 
большого русского поэта, 
талантливого прозаика и 
журналиста, члена сою-
за писателей сссР Евге-
ния федоровича Марки-
на (1938 – 1979). 

Открыла праздник замес-
титель главы Касимовского 
района по социальным воп-
росам Эльвира Андрианова. 
Она провела награждение ла-
уреатов творческого конкур-
са «Грамотное поколение». 
Со словами признательнос-
ти выступили члены Союза 
писателей России Нурислан 
Ибрагимов, Ольга Вороно-
ва, Андрей Крючков, Марина 

Лебедева. И, как повелось на 
маркинских праздниках, зву-
чали стихи. Их читали члены 
Союза российских писателей 
Ольга Сидорова-Ершова, Та-
тьяна Салекина, представи-
тели региональных отделе-
ний других творческих содру-
жеств, в том числе литератур-
ных клубов и объединений 
«Первая строка» (Сасово), 
«Лира» (Ермишь), «Вдохно-
вение» (Ряжск), «Родники» 

(Шилово), «Серебряная стро-
ка» и «Литературные суббо-
ты» (оба – Касимов). 

Как всегда порадовал сво-
им выступлением замеча-
тельный касимовский де-
кламатор Николай Грачев, 
стоявший у истоков этого 
праздника. Под стать ветера-
ну сцены были и школьницы 
Варвара Шишова, Дарина Ро-
машова, Анна Юрлова, про-
читавшие известные стихи 

знаменитого уроженца де-
ревни Клетино. 

Сын поэта, член Союза те-
атральных деятелей России 
Роман Маркин совместно с 
вокалистом группы «Ближ-
ний круг» Дмитрием Луне-
вым и молодой актрисой Да-
рьей Орешиной представил 
поэтическо-музыкальную 
композицию по произведе-
ниям своего отца. Заслужен-
ный работник культуры РФ 

Юрий Ананьев исполнил по-
ложенные им на музыку сти-
хотворения Евгения Марки-
на «Сочинить бы песню о Ка-
симове» и «Речка Гусь».

На единой ноте прозвуча-
ли выступления творческих 
коллективов рязанской глу-
бинки «Мещерочка», «Поли-
нушка», «Да ладно!», а также 
местных солистов. 

В празднике принял учас-
тие заслуженный деятель ис-

кусств РФ, заслуженный ар-
тист РФ, известный саксофо-
нист Юрий Воронцов. Испол-
ненные им джазовые импро-
визации словно бы вернули 
зрителей в далекие 50–70-е 
годы минувшего столетия, 
в то удивительное время по-
этического взлета в нашей 
стране. 

Отрадно было видеть на 
празднике близких родс-
твенников Евгения Марки-
на – семейную чету Татьяны 
и Александра Канунниковых. 
Александр Дмитриевич рас-
сказал в своём выступлении о 
встречах с классиком поэзии, 
о том, как начинались лите-
ратурные чтения в деревне 
Клетино. Прозвучало предло-
жение об установлении здесь 
бюста Евгению Маркину, по-
истине народному поэту, ко-
торый жил и творил, «судь-
бой земли болея». 

Владимир Хомяков, 
участник ХХХV Маркинского 

праздника поэзии

В прошлом году рязанский 
клуб «Волшебный лоскуток» 
подарил фестивалю красивое 
лоскутное яблоко с вышитыми 
семечками. В этот раз масте-
рицы сделали для музея одея-
ло, они специально приходили 
делать замеры, чтобы одеяло 
хорошо вписалось в интерьер 
дома-музея И.П. Павлова. 

Все желающие могли по-
пробовать варенье. Оно было 
сделано по семейному рецеп-
ту Варвары Ивановны, мате-
ри Ивана Петровича Павлова. 
Угощение варится из яблок, 
которые работники собирают 
в усадьбе. 

Кристина Белова
Фото автора

В этот день гостей му-
зея угощали самими 
разными яблоками, 

но все они выросли здесь, в 
павловском саду. 

Празднование началось 
с обряда освящения плодов. 
А после эти яблоки раздали 
всем присутствующим. Свет-
лана Анатольевна Потапкова, 

заместитель директора музея-
усадьбы, рассказала, что ябло-
ки эти особенные: загадаешь 
желание – и оно обязательно 
сбудется. 

Приветствовала всех соб-
равшихся директор музея-
усадьбы Наталья Александров-
на Загрина. Она рассказала о 
том, как отец Ивана Петровича 
Павлова сажал эти деревья. Все 
его дети, среди которых был и 
будущий ученый, ухаживали 
за садом. 

– Иван Петрович говорил, 
что работа в саду стала для него 
вечной прививкой от лени, – 
рассказывает Наталья Алек-
сандровна – Эти яблоки сла-
вились на всю округу. Когда 
плодов было очень много, их 
продавали. 

Собравшиеся участвовали в 
конкурсах, отгадывали загадки 
и собирали яблоки. В этот день 
в усадьбе читали стихи, а лау-
реат международных конкур-
сов Марина Овдокова порадо-
вала гостей пением. 

ЕВГЕНИй МАРКИН
жИл И ТВОРИл НА РОДНОй ЗЕМлЕ
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«Нарядный мир» открывается рязанцам
СЕГОДНя – ПЕРВый ДЕНЬ РАБОТы V МЕжДУНАРОДНОГО ФОРУМА ДРЕВНИх ГОРОДОВ

В онлайн и офлайн форматах в его работе примут 
участие более 100 древних городов из 22 стран 

мира. Главными темами форума станут народный кос-
тюм, его прошлое, настоящее и будущее, 200-летие 
начала официальных археологических раскопок на 
городище старая Рязань и 870-летие города Касимова.

кая конференция «Рязанская 
земля: история, культура, об-
щество. Касимовский вектор». 
Она откроется в библиотеке 
имени Горького. Будут рабо-
тать секции, посвященные 
истории, археологии, этног-
рафии, литературе, архитек-
туре, туризму, знаковым со-
бытиям и выдающимся людям 
региона. Прямая трансляция 
пленарного заседания конфе-
ренции пройдет на платформе 
Культура.РФ.

В 17 часов во Дворце мо-
лодежи на торжественном 
открытии V Международного 
фестиваля национального ис-
кусства «Рязанский хоровод» 

с концертом выступит заслу-
женный коллектив Республи-
ки Беларусь – ансамбль танца, 
музыки и песни «Белые росы» 
из Гродно.

В 19.30 на главной сце-
не Лыбедского бульвара на 
открытии V Международно-
го форума древних городов 
выступит Государственный 
академический русский на-
родный хор имени М.Е. Пят-
ницкого.

В пятницу, 26 августа, на 
пленарное заседание утром в 
библиотеке имени Горького 
соберутся члены Ассоциации 
древних городов. Днем они 
будут работать по тематичес-

ким секциям, на круглых сто-
лах, проводить экспертные 
лекции.

В полдень на Лыбедском 
бульваре (мультимедийный 
комплекс) ансамбль «Белые 
росы» проведет танцеваль-
ный мастер-класс «Беларус-
кая скарбніца». Экскурсию по 
выставке «Рязанский кремль. 
Новые находки и открытия» 
проведут в 15 часов в Музей-
ном центре им. А.И Солже-
ницына. В 16 часов фотовы-
ставка «Русские дома Ниццы» 
откроется в Рязанском облас-
тном научно-методическом 
центре народного творчества. 
Концертная программа «Хоро-

вод Кремлей» стартует в 16 ча-
сов на Лыбедском бульваре. В 
творческую мастерскую «Син-
тез культур» рязанцев и гостей 
форума пригласит узбекская 
национально-культурная ав-
тономия «Алмаз». В 18 часов 
в МКЦ с концертом выступит 
Удмуртский государственный 
театр фольклорной песни и 
танца «Айкай» из Ижевска. 

Завершит третий день ра-
боты опера Н.А. Римского-Кор-
сакова «Царская невеста» – на-
чало в 20 часов на главной сце-
не Лыбедского бульвара. 0+

Подготовила  
Людмила Трухина

Сегодня в течение дня де-
сант волонтеров культуры 
проведет субботники в Собор-
ном парке Рязани, старейшей 
части города Касимова, у мо-
гилы Боклевского в Скопине и 
других объектах культурного 
наследия.

С 11.00 в областной биб-
лиотеке имени Горького ра-
ботает «Многоликая Россия» – 
выставочно-дискуссионные и 
аналитические мероприятия 
по разработке Всероссийского 
культурно-просветительского 
маршрута по местам бытова-
ния традиционной культуры 
народов России, художествен-
ных промыслов и ремесел. В 
15 часов на Лыбедском буль-
варе (мультимедийный ком-
плекс) гости увидят спектакль 
по мотивам произведений 
Н.С. Лескова «Житие одной 
бабы», а в 17 часов в концерт-
но-выставочном зале «На Гри-
боедова» откроется выставка 
работ Михаила Шелковенко 
«Звучащая в гербе история. 
Геральдика Рязанского края». 
В 17 часов на Лыбедском буль-

варе начнется демонстрация 
фильмов фестиваля «Узорная 
нить».

Уже завтра, 25 августа, с 
11 часов на Лыбедском буль-
варе откроются сувенирные 
и ремесленные ряды. В это 
же время на площадках фору-
ма и городских площадках ху-
дожники соберутся на пленэр 
«Традиции на взмахе кисти». 
А в 13 часов на главной сцене 
Лыбедского бульвара откро-
ется трехдневный Междуна-
родный фестиваль лоскутной 
моды «Шили-были и носили». 
В его программе – дефиле кос-
тюмов, выполненных в лос-
кутной технике, с участием 
членов профессионального 
жюри фестиваля.

В полдень в выставочном 
зале Рязанского областного 
художественного музея им. 
И.П. Пожалостина откроется 
межрегиональный фестиваль 
«Этномозаика».

870-летию Касимова бу-
дет посвящена VIII Межреги-
ональная научно-практичес-

С ДНЕМ РОжДЕНИя,  
РяЗАНЬ! 

26 и 27 августа облас-
тной центр празднует 
927-летие.
Гастрономический фести-
валь «Рязанское гостепри-
имство» и фестиваль спорта 
и музыки «Движение», фес-
тиваль уличных музыкантов 
«Подбелка-2022» и музы-
кальный кубок КВН «Пою-
щий Косопуз», городской 
«Пикник», День города для 
детей и праздничный гала-
концерт, фейерверк в двух 
локациях – вот далеко не-
полный перечень грядущих 
праздничных дней.
Следите за анонсами со-
бытий и смотрите афиши в 
соцсетях и на сайте 
https://drevniegoroda.ru/.

0+
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